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! ! ! !夏天夜晚，上海人流密度最高
的区域是哪里？当然是外滩！

除了台风“利奇马”到访，这里
客流每天都在 !"万到 #"万之间徘
徊。人多不可怕，可怕的是不均衡：
白天客流不超过 #万，但晚上 $时
开始，人流瞬间涌入，填满了从南京
东路步行街到江堤的区域。
上海市公安局黄浦分局外滩治

安派出所，可能是上海夜间最繁忙
的派出所："%#平方公里的辖区，每
晚都有超过 !"万人聚会。&'!名警
力应对 !"多万人的大客流，这种管
理难度，也使这里成为上海警用科
技含量最高的派出所。

上周末，记者来到这里现场
体验，最繁忙的派出所究竟是怎么
管理的。

!弹钢琴"需要技巧
夜幕降临，外滩江堤上又开始

人满为患。
外滩江堤很长，但无论是上海

市民还是外地游客，总是习惯地认
为陈毅广场这一块区域才是外滩。
(")的游客第一次来上海要来外
滩，(")的人都聚集在这一段江堤，
(")的人都是从南京路步行来此。
这三个 (")让人头疼。

外滩治安派出所综合指挥室，
隐藏在江堤下一个不起眼的角落，
很“袖珍”，一大半的区域被指挥台

所占据。这里看不到回来休息的民
警，所有人都忙到停不下来。这一
点，从监控大屏上的一张任务表也
可以看出。因为来的时间是下午，看
到的是从下午 *时 '"分到次日凌
晨的任务。尤其是傍晚 +点以后，任
务要求密密麻麻，让人望而生畏。
“很多要求看起来复杂，其实核

心就是人流均衡。”派出所所长刘海
波告诉记者，江堤是联通的，如何让
大客流均匀地分布，光靠民警喊话
是不行的。这一段区域上江堤共有
!号,&"号 $个通道，控制好这些
通道的开、关，就能让上江堤的人
流分布始终处于均衡状态。就像
“弹钢琴”一样，“指法”很重要。

晚上 $时，陈毅广场外滩江堤
区域上的人流越发集聚。指挥室立
即对相关的两个通道实施只下不上
的管理措施，让快速涌来的人流绕
道稍远的通道上江堤，实现人流分
散，用时间换空间。“管理不是一成
不变的，而是要根据人流的实时变
化随时调整。指挥的人要判断精准，
前方的人要执行有力。”派出所教导
员朱玉海告诉记者。

警用科技精准找人
说来简单，但对于一线的民警

来说。每一天都很不容易。
上海警方正在推行警务流程

再造的改革，外滩治安派出所也是

试点单位。一个巨大的变化，是“全
科警察”的出现。就像医生有“全科
医生”，顾名思义，“全科警察”就是
什么都管的警察。在外滩区域，经
过专门培训的他们不仅要管治安，
管大客流疏导、管打击破案，还要
管交通。要知道，全上海最重要的
主干道，$ 条在外滩派出所管辖范
围内，仅此一项，就要投注大量的
精力。

大客流中最频繁遇到的，是儿
童走失事件。很多大人流连于浦江
美景，忙着拍照留念，一回头，小孩
没了。陈旻炅是派出所数据警务组
警长。他的一身“技艺”，除了大客流
管控，用的最多的就是找小孩。依靠
高清探头和特征识别技术，陈旻炅
印象里，最快的那次，找到走失小
孩，只用了不到 &"秒。副所长杨伟
荣告诉记者，以前寻找走失儿童，往
往只能靠人力，靠发动群众，现在高
科技的应用，让寻找变得高效。“今
年暑假，我们接到了 &#"多次求助，
找到率是 &"")。”
杨伟荣介绍，这种技术被称为

“智能时空分析系统”：划定一个
时空区域，可以根据人的体貌、衣
服、随身物品、是否骑车等结构性
特征，在这一时间和空间区域内寻
人。即使看不到脸，也能通过比对
找到。
亮眼的科技手段还有很多。在

指挥室的大屏幕上，记者看到一段
高清视频，是民警正在调处一起纠
纷。“这是通过 !-信号传回的实时
画面。”教导员朱玉海告诉记者，以
前的执法记录仪是“单机版”，现在
升级为“网络版”，不但可以实时传
输画面回指挥中心，指挥中心也能
反向传输视频资料到记录仪上。
“比如一起交通事故，民警到场时
可能不清楚前因后果，后台就可以
将先前拍摄的视频推送给民警，
用于参考。”
传输回来的画面上，人脸下面

还有绿色的进度条。“这是通过技术
手段，对当事人的情绪进行判断和
显示的技术，绿色表示处于平和状
态，一旦变成红色，说明对方很可能
情绪激动，要有所准备和防范。”杨
伟荣告诉记者。
“./0人流实时监测系统”能通

过热力图的方式，监控一个区域人
流变化，人数可以精确到个位；广
播系统可以对整个外滩区域游客
实时提醒；鹰眼摄像头可以俯瞰拍
摄一个区域而不仅是一个路口的
画面，为一个区域的交通管理提供
参考……可以说，警方近年来用于
实战的高科技，在这个派出所几乎
都能看到。

最繁忙也是最平安
“人多的地方，往往秩序乱，案

子多，治安不好。”教导员朱玉海告
诉记者，外滩打破了这个规律。以街
面扒窃案件为例，今年暑假期间，案
件接报数同比下降了 (")。

这也与高科技应用分不开。“以
前打击花了巨大精力，但在大人流
中要发现和辨别扒窃嫌疑人难度很
大，这些人是团伙作案，偷窃后立即
转移，往往抓了人，却没有被盗财
物，甚至连被害人也转眼消失在人
群中。”朱玉海回忆，有一段时间小
偷猖獗到一路走一路偷，&" 多个
&&"报警一下子涌进来。
高科技的应用，让完整固定证

据链成为可能，在街面安防系统的
“视线”里，盗窃过程一目了然，财
物转移轨迹清清楚楚。“来一个抓
一个，扒窃团伙感到风险成本太
大，不敢再涉足这一区域。”副所长
朱亮告诉记者，外滩区域的 &&"警
情，在全市范围内都是低的。这背
后民警们付出了大量心血和汗水。
“这个低，不是像有些地方本身事
情少，而是靠民警一点一滴去干出
来的。”朱亮说，他为自己的同事们
骄傲：在这里当警察，需要更多的
奉献精神。
深夜 "时，记者离开。全天的客

流数停在 !(万，又是一个接近峰值
的数字。最繁忙和最平安的外滩，
迎来了新的一天。

首席记者 潘高峰

上海夏夜!最繁忙派出所"每晚应对 !"多万人流

高科技助力“全科警察”“弹钢琴”

! ! ! !这个暑假!一部"哪吒之魔童

降世#的动画电影弹眼落睛!它的

累积票房已经接近 !"亿元! 创造

了国产魔幻动画的一大传奇$没想

到!比电影更魔幻的是!哪吒的%家

乡&最近也成为多地争抢的对象$

一个神话传说中的虚拟人物!

竟然还真有老家'别以为是在开玩

笑$ 1月初!四川宜宾市政府新闻

办公室官方微博先后发表了两篇

文章(")哪吒*热映!哪吒的故乡就

是宜宾#+,哪吒祖庙在宜宾! 这事

早就有定论#!言之凿凿地表示!哪

吒是个%宜宾娃&$

同样是四川的江油!也不甘示

弱$%哪吒出世的陈塘关+哪吒闹海

的九湾河+ 哪吒显圣的翠屏山祖

庙+哪吒拜师修炼成仙的乾元山金

光洞!至今依然留存在江油的山川

间--&听听!一板一眼+底气十足

呢$除此之外!还有天津的陈塘庄+

河南南阳的西峡县都争先恐后给

自己贴上%哪吒故里&的标签$

熟悉的剧情! 不同的版本!一

次次以挑战人们智商的方式上演$

早年间!%孙悟空故里&之争也很是

热闹!凡是跟花果山+水帘洞扯上

一点关系的!都标榜是孙悟空的出

生地!旁征博引!引经据典!煞有介

事$这次就更搞笑了...哪吒最出

名的一出!就是闹海!那好歹你靠

点海啊! 就你们那里的几条小河!

容得下龙王龙宫吗'

争关羽+争包公/争潘金莲!

争西门庆/争白骨精!争苏妲己/

更有甚者!连%千古罪人&秦桧的故

里也要争上一番!实在是让人无语

至极$

这样赤裸裸的故里之争!背后

无非是想吃祖宗饭+力图赚快钱的

小心思$ 好像套上一个%名人&的光

环!就能有摇钱树+聚宝盆了$ 争来

抢去! 其本质还是地方在文化资源

开发利用中! 忽视了文化资源真正

的意义和内涵! 只关注到其中的经

济价值$ 有的地方甚至为了发掘资

源!不惜造假+撕破脸皮+大打出手$

不着边际地造传说+%讲故

事&!是把游客当傻子$问题是!现

在有多少人会当傻子!真正买账

呢' 还是奉劝那些挖空心思去蹭

热点+玩噱头的地方!多埋头整

点实际的营生! 少干些贻笑大方

的事吧$

哪吒老家到底在哪里' 在梦

里!在心里!就是不在你们那里$

哪吒老家在哪里 关 尹

! ! ! !本报讯（记者 裘颖琼）今天
上午，随着一根高 ( 米多、重达
1& 吨的预制立柱平稳吊装到位，
由浦东建管公司负责建设、隧道
股份路桥集团承建的济阳路（卢
浦大桥,闵行区界）快速化改建工
程 *标正式开启主线高架安装施
工，工程建设进入“快车道”。预计
今年年底前，可完成全部主线高
架立柱吊装作业，*"*" 年实现桥
梁结构贯通。

作为连接上海中心城区与浦
东中环线、外环线两大交通枢纽的
主干道，济阳路车流量与日俱增，
高峰时段每小时通行车辆近 !#""

辆，常年遭遇“肠梗塞”，急需扩容
改建。此次改建采用“高架快速路2

地面辅道”的总体布置方式，工程
全长 $%&公里，其中 *标段北起济
阳路、华夏西路交叉口，南至闵行
区界，全长 '%*公里。

隧道股份路桥集团济阳路快
速化改建工程 *标项目经理曹沂
锋介绍，改建将分为几大部分，主
线段新建高架，在地面道路 +根车
道的现状下，新建双向 +车道的高
架，等于“单层变双层”，高架设计
时速 1"公里3时。“高架将地面道
路抬起后，还有助于打通被济阳路
主路阻断的三林路、凌兆路这些东
西向断头路。”

此外，中环线区域采取部分
拆除重建、部分原位顶升的方式
进行改建，外环枢纽综合改建，
最终形成“涡轮式”的三层全互
通立交。

由于这条南北向交通大动脉
承担了多个大居进入市区的交通
压力，作为特大型市政改建工程，
面临交通、居民、地铁、管线等众多
影响因素，在施工过程中不仅要保
证沿线居民的出行方便，还要确保

中环线、外环线这两个交通大动脉
不受影响。

为了解决施工重重难题，项目
部在桥梁结构上，采用全预制拼
装方案，高架承台以上的立柱、盖
梁、箱梁、防撞墙等各种部件均采
用工厂预制、现场吊装施工安装
的办法，按顺序上下对接建起高架
桥梁。
“全桥的承台以上构件预制装

配率可达 (")。目前，主线 *&1根
立柱已预制完成 !"根。”曹沂锋
说，理想状态下现场立柱吊装施工
后期每天可吊装 !到 +根立柱，将
比传统现浇工艺节省 #")的工期
时间。

工程建成后，将进一步提升济
阳路的快速路功能，疏通内环、卢
浦大桥等交通拥堵节点，浦东外环
更可直通卢浦大桥，进一步完善中
心城区快速路网骨架。

建成后浦东外环可直通卢浦大桥

! 济阳路快速化改建工程 *标开启主线高架安装施工 本报记者 陈梦泽 摄
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